
COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nantes, le 18 décembre 2025

La Région présente un budget 2026 responsable et exigeant, avec une capacité d'investissement préservée

Dans un contexte national toujours marqué par de fortes contraintes budgétaires, la Région choisit de maintenir le cap de ses économies de fonctionnement (-15,6M€), afin de préserver sa capacité à investir (510M€) et réaffirmer ses grandes priorités : la jeunesse, le développement des entreprises et les transitions.

Fidèle à ses engagements, la Région poursuit cette trajectoire exigeante et refuse de recourir au levier fiscal (sur la carte grise comme le Versement mobilité), dans un objectif clair : préserver le pouvoir d'achat des Ligériens et la compétitivité des entreprises. La Région présente ainsi au vote de l'Assemblée régionale un budget 2026 de conviction et d'actions, de 1 945,22M€, un budget qui place la sobriété et l'efficience au cœur de ses politiques publiques.

Une gestion financière exemplaire qui porte ses fruits

La Région fait face aux nouvelles baisses de recettes de l'Etat, et maintient ses équilibres financiers grâce à sa gestion rigoureuse :

- La poursuite du plan d'économies de 100M€ initié il y a un an, avec une nouvelle baisse des dépenses de fonctionnement de 15,6 M€ par rapport à 2025 (82M€ réalisés en 2025), dont une baisse des dépenses de communication (-8%) et RH, en dépit de l'inflation.
- Une capacité d'investissement maintenue à un niveau élevé de 510,17 M€
- Une épargne brute renforcée à 272,32 M€, en hausse par rapport au budget 2025 (223,87 M€)
- Une capacité de désendettement contenue à 9,4 années, qui atteindrait 12,8 années sans le plan d'économies.

Le choix de ne pas recourir à l'augmentation d'impôts

Contrairement à la majorité des autres Régions qui ont augmenté le tarif des cartes grises ou créé le Versement Mobilité, la Région des Pays de la Loire refuse de recourir au levier fiscal pour préserver le pouvoir d'achat des Ligériens et la compétitivité des entreprises.

Un contexte sous haute contrainte qui ne détourne pas la Région de ses priorités

Le budget 2026 traduit les engagements de la majorité régionale. Quelques exemples :

Pour la jeunesse :

- Un investissement renforcé pour la modernisation et la construction des lycées publics :
 - Ouverture du nouveau lycée de Saint-Philbert-de-Grand-Lieu
 - 122,5 M€ pour poursuivre la Stratégie d'investissement dans les lycées, en hausse par rapport à 2025 (120 M€)
- Le maintien de la dotation aux 117 lycées publics (41 M€)
- La poursuite du programme "un ordi au lycée" (19,5 M€), au service de l'équité d'accès au numérique

Pour l'emploi et les entreprises :

- Consolidation de la formation professionnelle avec un niveau maintenu à son maximum de 18 500 places en 2026, dont le dispositif "1 emploi = 1 formation" avec 73% de taux d'insertion
- Maintien des formations sanitaires et sociales (60,2 M€)

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

- Lancement de l'Accélérateur IA pour accompagner et favoriser la compétitivité des entreprises

Pour les transitions et les mobilités :

- 115,5 M€ investis pour les transports (rénovation à mi-vie de rames TER, développement des pôles d'échanges et nouvelle plateforme numérique de mobilité). Un investissement en hausse par rapport à 2025 (103M€)
- Mise en place des contrats de concession liés aux SPL « Régions Grand Ouest Ferroviaire » et « Pays de la Loire Mobilités-Exploitation » (pour l'île d'Yeu).
- Poursuite de l'ouverture du réseau TER à la concurrence
- 1,6 M€ pour la reconquête de la ressource en eau

Une gestion budgétaire solide, saluée par S&P Global Ratings

La qualité de la gestion financière de la Région est confirmée par l'agence de notation indépendante S&P Global Ratings (Standard & Poor's), qui vient d'attribuer à la Région des Pays de la Loire la note A+, note maximale possible en tant que collectivité.

Equilibres du budget primitif 2026 :

Budget primitif 2026 :

1945,22 M€



Recettes réelles



Dépenses réelles